

INTRODUCTION

1.1 L'AUSTRALIE : GÉOGRAPHIE ET CONJONCTURE

Avec une superficie de 3 millions de milles carrés, l'Australie est à peu près de la même taille que les États-Unis. Occupant à elle seule tout un continent, l'Australie se trouve dans l'hémisphère sud, au sud-est de l'Asie, aux confins des océans Indien et Pacifique. Le pays, qui est en grande partie plat et peu élevé, comprend en son centre un immense désert. Tout au long de la côte est s'étend une chaîne de montagnes dont les sommets dépassent rarement 6 000 pieds. Les villes importantes et les régions côtières, où l'on retrouve la plus grande partie de la population, jouissent d'un climat tempéré avec du soleil et des hivers doux.

Près de 65 p. 100 des 17 millions d'habitants vivent dans les grandes villes; Sydney et Melbourne comptent à elles seules près de 40 p. 100 de la population. On prévoit que la population atteindra 19 millions d'habitants d'ici l'an 2000. La population active regroupe environ 8 millions de personnes, originaires pour la plupart de pays européens. L'Australie compte de nombreux groupes ethniques, en raison de l'apport important d'immigrants de toutes origines depuis la Seconde Guerre mondiale.

L'économie de l'Australie, en grande partie axée sur les ressources comme celle du Canada, n'en possède pas moins une très solide industrie de transformation que le pays a réussi à construire depuis 1945 en adoptant une politique tarifaire protectionniste. La monnaie ayant cours légal est le dollar (soit 100 cents), et le pays a adopté le système métrique.

La situation économique actuelle en Australie présente un taux d'inflation d'environ 7,5 p. 100, des taux d'intérêt de 17 p. 100, une dette extérieure de 145 milliards de dollars, un déficit courant de 17,6 milliards de dollars et un taux de chômage global de 7 p. 100. Le produit intérieur brut s'est accru de 3,6 p. 100 pendant l'exercice 1989-1990, et l'on prévoit qu'il augmentera de 1,4 p. 100 au cours du prochain exercice. Les importations, qui ont augmenté de 3,6 p. 100 l'an dernier, devraient diminuer de 4,6 p. 100 l'an prochain. Par contre, on s'attend à ce que les exportations, qui ont augmenté de 6,1 p. 100 au cours de l'exercice 1989-1990, conservent le même rythme de croissance l'an prochain. Ces chiffres sont tirés du budget publié au mois d'août 1990.

1.2 LA PORTÉE DU PRÉSENT RAPPORT

Ce rapport présente des données générales sur le secteur de la foresterie en Australie et signale les débouchés qui s'offrent aux exportateurs canadiens de matériel de scierie et d'équipement connexe. Il a pour but d'aider les fabricants canadiens à analyser les conditions du marché australien et à déterminer la meilleure façon de s'y tailler une place.